

Text: Yaron Matras

O

Roma

*Die
Bürgerrechtsbewegung
der Roma im
Interessenkonflikt
mit ihren Helfern*

Während unter den Immigranten in der Bundesrepublik Diskussionen und Mobilisierungsversuche gegen die bevorstehende Novellierung des "Ausländergesetzes" in Gang gesetzt werden, wird das neue Gesetz möglicherweise für eine Gruppe, für die Roma, zumindest einen Lichtpunkt enthalten: Nach einer von Nordrhein-Westfalen

beantragten Klausel sollen Menschen, die seit zehn Jahren außerhalb ihres Geburtslandes leben und Angehörige einer Volksgruppe sind, die dort über kein geschlossenes Siedlungsgebiet verfügen und Repressalien und Diskriminierungen ausgesetzt sind, ein Aufenthaltsrecht in der Bundesrepublik gewährt werden. Sollte dieser Paragraph verabschiedet werden, so wird dies eine erstmalige Anerken-